

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El consejero Domínguez se suma al objetivo de la OMS de alcanzar el 50% de recién nacidos y nacidas con lactancia materna exclusiva en 2025

“Lactancia Materna. Un pilar para la vida” es el título de las IV Jornadas sobre esta materia organizadas por el Complejo Hospitalario de Navarra

Martes, 02 de octubre de 2018

El consejero de Salud, Fernando Domínguez, ha abierto esta mañana las IV Jornadas de Lactancia Materna, donde se ha sumado al objetivo de la OMS de alcanzar, para el año 2025, el 50% de recién nacidos y nacidas alimentadas con lactancia materna.

Domínguez ha pedido a las y los profesionales del sector un “esfuerzo coordinado, solidario y constante con el conjunto de la sociedad para incrementar el porcentaje de lactancia materna exclusiva en Navarra, que en 2016 era del 32,8% de recién nacidos”.

Esta nueva edición de las jornadas, bajo el título “Lactancia Materna. Un pilar para la vida”, se celebra en el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, que conmemora la Declaración de Innocenti, formulada por la OMS y UNICEF en 1990 para proteger, promover y respaldar la mejora de esta práctica en todo el mundo.

Fernando Domínguez ha reconocido que hay numerosos elementos que dificultan la lactancia materna, y por ello ha abogado por buscar, entre todos, las condiciones y complicidades necesarias para hacerla viable. “Proyectos del Departamento como la Estrategia de Humanización, el Plan de Salud, la estrategia Caminando por la Salud-Osasunbidea, entre otras,” ha destacado “son reflejo del apoyo institucional del Departamento de Salud a la lactancia materna que implican a todas las instancias del departamento y del SNS-O”.

El itinerario de ayuda a la lactancia en el sistema sanitario público navarro comienza desde el período prenatal, con formación a las madres y acompañantes en los cursos de preparación al nacimiento, sigue en el



En primera fila, de izda a derecha, Elena Antoñanzas, subdirectora de Enfermería del CHN, Maite Soria, directora de Cuidados Sanitarios, Fernando Domínguez, consejero, y Antonio Merino, director gerente del CHN.

ámbito hospitalario durante el momento del parto y en los días de ingreso, y se prolonga todo lo que las familias deseen a través de los centros de Atención Primaria y los centros de Atención a la Salud Sexual y Reproductiva (CASSYR) de referencia.

Matronas, enfermeras y enfermeros, auxiliares, pediatras, profesionales de Ginecología y Obstetricia, Medicina General, Digestivo y Nutrición, entre otras especialidades, vienen uniendo esfuerzos para enviar a las familias un mensaje unitario de apoyo a la lactancia materna y ofrecerles también soporte e información adecuada en caso de que decidan no practicarla.

De esta manera, Fernando Domínguez ha incidido en que el encuentro refleja el compromiso del Departamento de Salud de velar por la salud de la infancia, dentro de la estrategia de Humanización y Atención al Nacimiento del Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea.

Una solución universal

La jornada “Lactancia Materna. Un pilar para la vida” se ha estructurado en dos sesiones informativas y formativas; la primera de ellas, por la mañana, abierta al público, y la segunda por la tarde, dirigida a las personas profesionales.

Durante el encuentro, ponentes y participantes han incidido en el valor de la lactancia materna, y concluido que identificar y activar las formas de promoverla es una manera útil y muy eficiente de garantizar la buena salud de generaciones actuales y futuras.

Asimismo, han señalado que la lactancia materna es una solución universal, de baja tecnología, de gran impacto y muy rentable para mejorar las vidas de niños, niñas y de sus familias. Han destacado que la lactancia materna proporciona la nutrición ideal en los primeros momentos de la vida porque tal y como ha quedado demostrado, es la intervención más efectiva para mejorar la supervivencia de niños y niñas, mejorar su nutrición, reducir enfermedades infecciosas digestivas y respiratorias, la obesidad infantil y el desarrollo.

Se han referido también a los beneficios que tiene la lactancia materna para la madre, entre los que se encuentra un retorno más rápido al peso anterior al embarazo.

Compromiso del CHN

Estas cuartas jornadas representan el compromiso del CHN de proteger, promover y apoyar la Lactancia Materna, siguiendo los criterios de la OMS y de UNICEF. Para ello, es preciso propiciar los recursos necesarios para que dentro del ámbito de influencia del CHN en Navarra se desarrolle diferentes iniciativas que permitan contar con profesionales formados y comprometidos; impulsar la investigación en lactancia materna; y crear las condiciones previstas en el marco de la estrategia IHAN para la acreditación progresivamente de un centro propio (modificaciones estructurales, creación de comisiones, normativa de comercialización de sucedáneos de la leche,...).